



L'ardennais de mes rêves...
une réalité

Comment et quel cheval acheter?

Si vous n'êtes pas connaisseur, le mieux est de contacter un **éleveur membre du Stud-Book**. Ce dernier loin de tout esprit mercantile est avant tout un passionné et un défenseur de la race.

Il vous montrera ses sujets, commentera le **standard** du cheval de trait ardennais et vous montrera quelles sont les qualités à rechercher. Un cheval s'achète poulain au sevrage, à l'âge de deux ou trois ans, adulte, débourré pour l'attelage ou le débardage.

Plus le cheval acheté est jeune, moins il coûte. Amener un cheval à l'âge adulte, faire son **éducation** représente un investissement dont la valeur se retrouve dans le sujet à acheter.

Un poulain s'achète pour un montant de 500 à 1.000 € en fonction de son sexe et de son origine.



Info

Stud-Book du Cheval de Trait Ardennais asbl

Rue des Aubépinés, 50

B - 6800 Libramont

Tél.: +32 (0)61 23 04 32

info@chevaldetraitardennais.be - www.chevaldetraitardennais.be

S.B.C.T.A.

Une pouliche de 2 ou 3 ans a une valeur qui oscille entre 1.200 et 2.000 € selon son modèle, ses allures et son origine. Une jument qui a été déboutrée vaut minimum 2.000 €.

Les sujets d'élite peuvent valoir plus de 2.500 € et parfois nettement plus.

De quelle infrastructures disposer?

Un Ardennais adulte a besoin de **60 ares de prairie** pour la saison estivale.

En hiver, en stalle à l'écurie ou en boxe le plus souvent, l'appétit de l'ardennais impose de lui fournir environ **12 Kg de foin par jour**, soit 180 petits ballots pour la saison hivernale. Il ne faudra pas oublier 5 à 10 Kg de paille pour la litière chaque jour et une source de minéraux (bloc,...).

L'ardennais peut rester à l'extérieur durant l'hiver, s'accommode très bien



d'un simple abri et d'une alimentation de qualité. Le picotin s'impose pour un cheval qui travaille. La journée alimentaire en hiver revient à 4 € pour les fourrages grossiers et on y ajoutera 40 cents par Kg d'aliment concentré apporté.

Et pour garantir une bonne santé et de bons pieds?

Deux fois par an minimum, il faut **vermifuger** son cheval. Un vermifuge coûte de 20 à 30 €. Chaque année, il faut vacciner contre la grippe et le tétanos avec une dépense de 30 à 40 €. Sans travail, il faut cependant faire parer les pieds par le maréchal 3 fois par an minimum. Il demande de 25 à 30 € pour parer 4 pieds.

Si le cheval travaille, il devra être ferré. Un **ferrage des 4 pieds** avec des nouveaux fers coûte de 130 à 160 €. Il devra être ajusté toutes les 6 à 8 semaines et il faut alors prévoir 100 €. Ces prix indicatifs sont susceptibles d'adaptations en fonction du déplacement effectué par le maréchal-ferrant ou par le vétérinaire et du nombre de chevaux soignés.

Pour participer à un concours, le **toilettage** du cheval s'impose. Les spécialistes demandent 15 €.

Et pour faire de l'attelage?

Une bonne voiture d'occasion à 4 roues se trouve à partir de 3.000 € et les neuves les moins chères à partir de 6.000 €.

Un bon harnais d'occasion se trouve à 1.000 €. Pour un nouveau, c'est le double. La voiture devra disposer d'un abri et les cuirs seront rangés dans un endroit sec et frais.



Faire le pas?

Devenir l'heureux propriétaire d'un Ardennais nécessite donc un budget non négligeable. C'est le premier pas qui coûte le plus. La vente des produits et les primes à l'élevage viendront en tout ou partie compenser les dépenses.

Certes, il faut regarder à son argent, mais quand il s'agit de passion, on compte moins car votre ardennais vous donnera toujours ce qui n'a pas de prix : une amitié indéfectible, un remède anti-stress après votre journée de travail, une éducation à la responsabilité pour vos enfants, des loisirs sains, une grande joie à la naissance d'un poulain, le plaisir de rencontrer de nouveaux amis sur les concours...

